
 

SESIÓN INAUGURAL -  8 DE MARZO DE 2022 

 

ORDEN    DEL   DIA 

 

 

 

1- APERTURA DE LA SESIÓN A CARGO DEL  PRESIDENTE DEL CUERPO. 

 

2- IZAMIENTO DE LAS BANDERAS NACIONAL Y PROVINCIAL, A CARGO 

DEL CONCEJAL URQUÍA Y DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL. 

 

3- SE ENTONAN LAS ESTROFAS DEL HIMNO NACIONAL ARGENTINO. 

 

4- MENSAJE DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL. 

 

5- CIERRE SESIÓN ORDINARIA. DIA Y HORARIO SESIONES. 

 

6- ARRÍO DE LAS BANDERAS NACIONAL Y PROVINCIAL, A CARGO DEL 

CONCEJAL  URQUÍA Y DEL SR. INTENDENTE MUNICIPAL. 

 

 

 

INICIO DE LA SESIÓN A LAS 20:00 HORAS. 

 

SALON AUDITORIO MUNICIPAL “DELMO DARÓ” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SESIÓN  ORDINARIA  N° 1072 – SESIÓN INAUGURAL – 

 

        En la ciudad de Armstrong, siendo las 20:00 horas, del día ocho de Marzo de dos mil veintidós, 

se reúnen los señores Concejales: 

 

FISCHER, Augusto (B.J) 

FISCHER, Luz Marina (F.de T.) 

                                                    GRAMIGNA, Emiliano (R.A.) 

                                             LUZZI, Guillermo (F.P.C. y S.) 

                                              URQUÍA, Ángel Jesús (R.A.) 

 
PRESIDENTE:           PERTUSATI, Alejandro (F.P.C.y S.) 

 

 

PROSECRETARIA:                            BOADA, Lilén 

 

Apertura de las sesiones ordinarias del período 2022, en el Salón Auditorio Municipal “Delmo 

Daró”: 

 

      El presidente del Cuerpo, expresa su saludo de bienvenida a los presentes, a los medios de 

comunicación y a los Secretarios del Departamento Ejecutivo Municipal. Agradece al Señor 

Intendente Municipal, Dr. Pablo Verdecchia, por acompañar al Concejo en esta sesión inaugural del 

período de sesiones ordinarias 2022.- 

          

        El Intendente Municipal, procede a izar la Bandera Nacional y el Concejal Urquía, la Bandera 

Provincial. 

 

     A continuación, se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino.- 

 

        El Presidente del Cuerpo, agradece la asistencia de todos los presentes y remarca la importancia 

del día 8 de marzo ya que se conmemora el “Día Internacional de la Mujer Trabajadora”. El 

Presidente menciona que este día es el resultado de años de reclamos por la igualdad, el 

reconocimiento y ejercicio efectivo de los derechos de las mujeres. Remarca que si bien, fue un 

suceso puntual en la historia que hizo que la fecha sea reconocida, un hecho trágico donde 129 

mujeres perdieron la vida en un incendio, luego de que se declararan en huelga con permanencia en 

su lugar de trabajo. El Concejal Pertusati enumera los motivos de la misma, que fueron el pedido de 

reducción de la jornada laboral a 10 horas, un salario igual al que percibían los hombres que 

realizaban las mismas actividades y las malas condiciones de trabajo que padecían. Finaliza diciendo 

que este día, donde se reabre este Concejo, es una fecha para reflexionar y asumir el compromiso, 

como cuerpo legislativo de nuestra ciudad, de generar  

políticas públicas que defiendan los derechos de las mujeres y promueva la igualdad de 

oportunidades.           

        

        El Intendente Municipal, Dr. Pablo Verdecchia, expresa su mensaje a los presentes 

 

 Mensaje del Sr. Intendente Municipal, Dr. Pablo Verdecchia:  
 

Señor Presidente del Concejo, Señores Concejale, Autoridades, Ciudadanos de Armstron… 

 

Buenas noches.  
Ante todo, quiero agradecerles la presencia en este nuevo inicio del periodo ordinario de sesiones, y 

dar una sincera bienvenida a los ediles que continúan sus mandatos, y a quienes se incorporan tras 
los comicios de 2021: Guillermo Luzzi, Luz Marina Fischer y Jesús Urquía. 

También quiero destacar que, hoy 8 de marzo, se conmemora el día internacional de la mujer, 

haciendo necesario el reconocimiento y agradecimiento a las luchas femeninas para avanzar en 
mayores derechos y espacios de igualdad. Es un enorme orgullo ver, que en esta fecha especial, el 



cuerpo deliberativo de la ciudad cuenta nuevamente con la presencia de una mujer –Luz Marina-, 

como así también la mayoría de las áreas y dependencias del municipio. 

 
Cada año promete ser un buen año, más allá de las crisis que se interpongan… porque en los 

momentos más duros es donde más notamos las verdaderas intenciones de cada quien…  
Porque en los momentos duros, se pone a prueba nuestra capacidad política para atravesar con 

prudencia y buena predisposición cualquier obstáculo que se presente. 

Hoy comienza un nuevo período ordinario de sesiones, sesgado por situaciones de crisis que afectan 
a nuestra provincia y nuestro país… pero con la esperanza de encontrar soluciones a través del 

diálogo y la construcción de consensos, considerando -como siempre lo hicimos-  cada opinión y 

cada visión con un profundo respeto… porque si hay algo que siempre nos caracterizó, ha sido eso: 
el respeto con el que nos dirigimos a cada institución y a cada ciudadano, la humildad de no 

creernos superiores a nadie y la decencia de entender que nos eligieron para ser servidores 
públicos y no para servirnos de lo público. Porque bien sabemos que la ostentación, la soberbia y la 

vanidad son amigas de la ambición personal y enemigas del bien colectivo. 

 
Durante 2021, la pandemia siguió siendo uno de los desafíos de gestión y políticos más complejos… 

con una sociedad agotada -quizás harta- de cualquier tipo de restricciones. 

Pero tras la incertidumbre, el dolor y la tristeza con la que azotó el virus, comenzamos a vislumbrar 
esperanza… por la madurez de nuestra sociedad, y la lucidez con que entendió la compleja 

situación que atravesábamos… No todos pensábamos lo mismo, pero gracias a eso pudimos 
consensuar y direccionar el camino…  

Facilitando el trabajo de quienes hicieron el mayor sacrificio de todos para cuidarnos: los 

profesionales y trabajadores de la salud- que nunca bajaron los brazos en esta lucha.  
Como las autoridades del SAMCO Local, que gestionaron incasablemente para adaptar y ampliar 

el sistema de salud de la ciudad, trabajando codo a codo con el Municipio… y así integramos el 
edificio del Hogar Municipal al SAMCO Local para sumar 9 camas de internación general y 3 

camas de alta complejidad. 

En paralelo, colaboramos con la puesta en funcionamiento del Centro de Vacunación, en esas 
mismas instalaciones, y pusimos a disposición personal municipal, para asistir en la logística del 

proceso de vacunación. 

 
Aportamos fondos propios para concretar la división interna de la Unidad de Terapia Intensiva, 

generando dos salas independientes para facilitar la atención de pacientes no covid, pero con 
patologías graves, con la seguridad de que no exista contagio entre pacientes, ni entre el personal 

de salud.  

 
También robustecimos el SUSAMCO, ese servicio indispensable de emergencia municipal -que 

sostenemos solidariamente entre los contribuyentes- para garantizar la atención médica de urgencia 
y hasta traslado aéreo, tras la contratación que realizamos para poner otro servicio más a 

disposición de la salud local.  

Esto posiciona a nuestra localidad como una zona protegida que nos diferencia y destaca de las 
ciudades de la región, gracias a una política pública abocada a la salud, que durante este año 

destinará aproximadamente $15.000.000 de fondos propios, para la adquisición de una nueva 

ambulancia con el equipamiento sanitario correspondiente.  
 

Uno de los valores inclaudicables que definen a esta gestión, es la administración responsable y 
transparente del patrimonio de los ciudadanos armstronenses… un enorme cimiento sobre el que 

apoyamos nuestros pilares de gobierno, construyendo confianza con todas las personas que se 

relacionan patrimonialmente con el Estado.   
 

Confianza con los contribuyentes que cumplen con sus impuestos y que lo ven traducido en mejoras 
para la ciudad.  

Confianza con los proveedores del estado, que nos brindan cuenta corriente y que mes a mes 

saldamos esas obligaciones; lo mismo con los agentes municipales que cobran en tiempo y forma 
sus salarios respetado los aumentos paritarios y cumpliendo con los aportes correspondientes.  



Con los contratistas de obra pública, brindándoles la certeza de que al inicio de cada trabajo que 

adjudicamos, tenemos garantizados los recursos económicos para financiar esas obras. 

Asimismo, esta gestión prudente y responsable del presupuesto público es la nos permite ampliar 
constantemente los bienes de capital del estado…  como los  3 camiones nuevos equipados con caja 

volcadora y equipo de riego; y un vehículo utilitario, con una inversión superior a los $26.000.000 
que se adquirieron el año pasado… previendo para el primer semestre de este año la compra de un 

utilitario -por la suma de casi $3.500.000- y además un nuevo camión equipado con caja barredora 

. 
Otros de los bienes de capital que se fueron incorporando son los edificios municipales como la 

nueva Escuela Taller o las Oficinas de Promoción Comunitaria, ambas obras finalizadas durante el 

año 2018- con las que fomentamos la descentralización de las oficinas de atención del estado. 
Continuando este año, con la construcción de un nuevo espacio municipal en la terminal de 

ómnibus, destinado a nuclear la Jefatura de Orden Público, la Oficina de Licencias y el Juzgado de 
Falta, para agilizar a los ciudadanos todos los trámites relacionados a estas dependencias; y con la 

ampliación del edificio del Museo Histórico Municipal a través del Fondo de Financiamiento 

Educativo.   
 

Llevamos adelante acciones concretas para cuidar y defender la seguridad ciudadana… 

Porque no estamos dispuestos a naturalizar las tristes realidades que observamos en otras 
localidades de la provincia, como resultado de un Gobierno Provincial que claudicó frente al 

delito… Estamos acá para plantarnos con coraje y decisión política. 
 

El año pasado, enfrentamos situaciones que nada tienen que ver con la identidad trabajadora y 

honesta de los armstronenses… que nos llevaron a radicar una denuncia penal en el fuero federal 
de la ciudad de Rosario, con nombres y apellidos; con direcciones de los puntos de venta, con 

detalles del entramado delictivo que surgen de datos aportados por vecinos que se sienten 
desamparados.  

Respaldamos esta acción con la contratación del servicio de adicionales de policía desde hace más 

de un año; así la comisaria tercera de Armstrong puede contar con agentes para garantizar el 
patrullaje en toda la ciudad. También, aportando constantemente fondos municipales para el 

manteamiento de los móviles policiales, de las instalaciones y la compra de insumos informáticos. 

Algo tan elemental, pero significativo al demostrar en hechos concretos lo que expresamos ante un 
gobierno provincial que hace la vista gorda en temas tan importantes y un gobierno municipal que 

se esfuerza por revertir este estado de abandono.  
Otra línea de acción, son los operativos de control conjunto que montamos entre las fuerzas de 

seguridad y los agentes municipales de orden público, derivando en algún caso en la detención de 

personas y el secuestro de vehículos relacionados con la venta de estupefacientes.  
Que se complementa con herramientas de prevención del delito…  como la nueva Central de 

Monitoreo puesta en marcha recientemente; funcionando las 24 horas del día, a cargo de agentes de 
orden público capacitados para reconocer situaciones sospechosas y articular con el 911 y la 

policía, la intervención en esas situaciones.   

 
Central que recibe en directo, las imágenes captadas por más 55 cámaras de video vigilancia 

instaladas en puntos estratégicos de la ciudad, como lo son los accesos, espacios públicos y las 

arterias más transitadas.   
Es realmente mucho el esfuerzo que destinamos a esta lucha…sin dejar de aclarar, que no es 

nuestra intención absorber los roles institucionales de otros actores que deberían intervenir 
llevando adelante las políticas de seguridad correspondientes… pero como gobierno local, la 

realidad de la ciudad, nos obliga a actuar con todas las herramientas que están en nuestras manos.  

Recientemente, ampliamos la denuncia radicada a mediados del 2021, aportando más datos, y le 
solicitamos a la justicia que no nos abandone… que cumpla con su función y dicte las medidas 

necesarias para arrancar de raíz esta problemática.  
Y aprovecho este encuentro, para solicitar a todos los sectores políticos de nuestra ciudad 

representados en este Cuerpo, su apoyo público en esta lucha… incluido el Senador 

Departamental… que ejerce la posibilidad de plasmar los reclamos vertidos a lo largo de los 
últimos párrafos, en el ámbito institucional correspondiente que es la legislatura provincial, y 

gestionar las soluciones que nuestra ciudad merece.  



Y remarcar que, ante cualquier convocatoria del Ejecutivo Provincial o de la Justicia, allí 

estaremos presentes… para aportar desde nuestro lugar, que es el territorio, todo lo que esté a 

nuestro alcance en esta lucha.  
 

La difícil coyuntura social, económica, educativa, de salud que atraviesa nuestro país, golpea 
principalmente en las fibras más sensibles de nuestra sociedad… los niños y adolescentes, los 

adultos mayores, las personas que transitan enfermedades, que sufren violencia. Situaciones que 

nos sensibilizan para redoblar los esfuerzos en el camino de la contención social, y de la promoción 
y protección de los derechos de la ciudadanía… basándonos en el principio del respeto de la 

dignidad de las personas y alejándonos de cualquier concepción clientelar.  

 
Esta es la perspectiva que venimos impulsando desde el primer momento y que estamos 

comprometidos en que siga teniendo una posición central en la agenda de gobierno…para cortar 
con la ola de violencia que golpea en las escuelas, en las familias, en las mujeres… interviniendo 

con todos los equipos de profesionales del área y de manera interdisciplinaria, acompañando 

permanentemente a la hora de denunciar la violencia y contener a sus víctimas, desarrollando 
estrategias conjuntamente con los clubes, con las escuelas, con las instituciones y agrupaciones de 

la ciudad para erradicar la violencia, en sus múltiples perfiles.   

Dictando la capacitación prevista por la Ley Micaela a los funcionarios y agentes municipales; y 
que vamos a replicar en otras instituciones y empresas de la ciudad, a lo largo de este año.  

Apuntalando a los más chicos en la primera etapa de su formación, con la apertura nuevamente del 
espacio municipal Minimundo; acompañándolos en el inicio del año lectivo 2022, con la entrega de 

350 kits de útiles escolares.  

Acompañando también, a las familias que tienen seres queridos transitando enfermedades 
complejas o crónicas; con la compra de medicaméntenos, accionando frente a la burocracia de las 

obras sociales; costeando viajes y alojamientos para las personas que transitan tratamientos 
complejos en otras localidades.  

Coordinando el traslado de personas con certificado de discapacidad, hacia puntos de nuestra 

ciudad o ciudades vecinas, en un vehículo especialmente adaptado para este fin.  
Apoyando a más de 200 familias de la ciudad con la entrega de refuerzos alimentarios todos los 

meses en algunos casos, y en otros casos viandas diariamente.  

 
Y acompañando en su recuperación a las personas que sufren el flagelo del consumo problemático, 

y a sus familias, con equipos de profesionales formados para intervenir en estos casos.  
Allá por el año 2009, asumíamos uno de los compromisos más importantes de esta gestión… 

empezábamos a introducir en una posición central de la agenda de gobierno, el valor de apoyar 

desde el municipio a la educación con la enorme esperanza de cambiar el rumbo para que nuestro 
país finalmente avance.  

La educación es un tema impostergable, porque ya no podemos seguir perdiendo talentos, capital 
humano, y tantos jóvenes llenos de ganas de aprender que sólo piensan en emigrar a países que les 

den más oportunidades…   

Hoy parece que corren tiempos de resignación… pero para revertir esa situación desesperante 
nuestro mayor aliado son  las instituciones educativas de la ciudad… que asumen el rol fundamental 

de moldear ciudadanos libres para elegir el camino en el que se quieran desarrollar; prepararlos 

con la inteligencia emocional para afrontar los desafíos personales que cada uno quiera 
emprender; formarlos para reconocer y aprovechar las oportunidades de un mundo que se nos cae 

encima… y ahí estamos nosotros -ni por encima ni por delante- sino a la par de cada escuela, de 
cada docente, de cada cooperadora, para apoyarlos en la tarea de educar a nuestros jóvenes.  

Con esa premisa inicial fuimos desarrollando a lo largo de este camino, una verdadera Política de 

Estado que nos vincula a todos los actores en este escenario; consolidando la Comisión de FAE, 
que es un ámbito directo de relación entre el municipio y directivos y cooperadores de las escuelas, 

para allí plantear sus necesidades, sus proyectos de mejoras y apoyarlos económicamente con el 
pago en tiempo y forma del Fondo de Asistencia Educativa, que durante el 2021 ascendió a casi 

$5.500.000 y durante el 2022 vamos a incrementar un 60%.  

 
Otra herramienta que venimos sosteniendo, es el Instituto Becario Municipal, integrado también por 

varios concejales de este cuerpo, que nos permite vincularnos directamente con los estudiantes y sus 



familias, brindándoles apoyo económico que garantice el acceso a la educación a través de becas 

educativas, para las que destinamos más de $1.400.000 durante el 2021.  

Esta relación estado-estudiantes, no se limita al apoyo económico, sino también permite la 
individualización de las necesidades de cada estudiante, especialmente en los primeros años de 

formación. Y para ello, el Gabinete Psicopedagógico Municipal siempre estuvo a disposición de los 
docentes que lo consideraron necesario, para trabajar interdisciplinariamente y apuntalar el 

proceso de aprendizajes de los alumnos que necesitan más atención.  

Y como toda política, la política educativa de este ejecutivo municipal también se enmarca en un 
contexto social, productivo y económico de la ciudad… en el que mantenemos diálogo permanente 

con empresas armstronenses, para interiorizarnos sobre los perfiles de trabajadores que 

necesitan… y así desarrollar programas de trabajo que vinculen la educación a la producción… con 
énfasis en la denominada “Economía del Conocimiento”.  

Todo esto está plasmado en convenios de cooperación con dos universidades públicas, la UNR y la 
Universidad Tecnológica Nacional; con la que llevamos adelante el año pasado, la primera 

diplomatura en programación por la que se diplomaron 10 alumnos de la ciudad; y que este año 

avanzará con la tecnicatura en programación, que esperamos se convierta en una opción educativa 
estable en nuestra ciudad.  

Otras acciones concretas fueron los cursos sobre paquete office, auxiliar administrativo contable, 

que en el 2022 vamos a replicar sumando una capacitación en paquete de Google Drive.  
Incluso, con la inminente finalización del nuevo edificio de la Escuela Técnica, se liberarán los 

espacios municipales, hoy cedidos para el dictado de clases de la Escuela 291 y el taller 3045, para 
volver a llenarlos con más educación…Y hablando del nuevo edificio de la escuela técnica quiero 

detenerme en este punto… los armstronenses estamos cumpliendo un sueño en el que no había 

objeciones: ¨darle a la escuela técnica un nuevo edificio¨, para que de sus aulas egresaran personas 
formadas para el futuro y para mejorar ese futuro… nada me da más alegría que ver los avances de 

una obra que comenzó en el gobierno de Miguel Lifchitz…pero a su vez me angustia la 
manipulación electoral a la que fue expuesto ese lugar durante la campaña pasada… donde hubo 

más actos partidarios y shows de protagonismos y mezquindades políticas -de la vieja política- que 

avances concretos…  
Y por ello el espíritu central de la agenda que denominamos “Armstrong 2030: la ciudad no deja a 

nadie atrás”, será un nuevo paradigma de la Política Municipal de Educación… adoptando los 

conceptos y objetivos de la Red Internacional de Ciudades Educadoras basados en el crecimiento 
económico, la inclusión social y el cuidado del medioambiente.  

Entendiendo a la educación, no como una etapa en la vida de las personas, sino como un proceso 
permanente a lo largo de toda la vida. 

Año a año seguimos consolidando las acciones para cuidar nuestro ambiente y favorecer a un 

futuro más sustentable… apoyando estas acciones en la participación, la concientización y la 
educación ciudadana.  

Focalizamos la política medioambiental en la gestión de los residuos urbanos que nuestra ciudad 
genera, trazando objetivos que superamos año a año como se manifiesta en los números; 127.700 

kilos en volumen de residuos procesados en la planta de reciclaje durante el 2021, que representa 

un 42,5 % de aumento, con respecto al volumen del 2020.  
 

Esto es el resultado del compromiso de muchas familias de la ciudad, que se suman a la iniciativa 

de reciclar en origen sus residuos para luego depositarlos en las 10 estaciones de reciclaje, 
coloquialmente “minnions”, distribuidas estratégicamente en distintos puntos de la ciudad.  

Para este 2022, proyectamos incrementar un 30 % la cantidad de estaciones instaladas para seguir 
reduciendo la distancia entre las casas de familias de distintos barrios, al punto de reciclaje más 

cercano.  

Respecto a los residuos orgánicos que no se reciclan, fomentamos a través de capacitaciones y 
entrega de materiales, el compostaje domiciliario. Una forma muy sencilla, pero a la vez muy eficaz, 

para la cantidad de basura que las familias sacan a la vía pública para ser recolectada. 
Esta es una síntesis de los avances que venimos logrando en el marco de una política de 

sustentabilidad que no se limita solo a lo residencial, sino que también incluye a los sectores 

productivos…  
A través de otra línea de acción muy importante que venimos desarrollando para comprometer a las 

empresas industriales de la ciudad en producir de manera más sustentable… concientizando con el 



propósito de fomentar la contratación de servicios de tratamiento de desechos industriales, algunos 

clasificados como peligrosos y reducir así los volúmenes en la deposición finales del municipio.  

 
También los comercios locales aportan a la sustentabilidad... con los que acordamos un día 

especial, para brindar desde el municipio una recolección diferenciada de plásticos y cartones… 
que son los mayores residuos que genera este sector.   

 

Otro avance que proyecto lograr durante este 2022, es la puesta en funcionamiento de una estación 
de transferencia y reciclaje en el predio municipal ubicado sobre Ruta N° 15, que facilitará el 

cronograma de recolección de residuos domiciliarios y generará otra instancia de separación, antes 

de la disposición final de esos residuos.  
  

Seguimos fortaleciendo el vínculo con todos los clubes de la ciudad… porque sabemos que el 
deporte es sumamente importante para la contención social y la salud…  

Acompañándolos con gestiones y aportes de fondos propios para su crecimiento permanente… con 

la convicción de que, si las instituciones crecen, las ciudades crecen.   
Cediendo a dichas instituciones la recaudación de los buffets de las fiestas y actos anuales, 

convirtiéndolo en un aporte extraordinario para sus organizaciones deportivas.  

Destinando más de $1.500.000 de fondos municipales, en aportes para concretar los ambiciosos 
proyectos que cada uno de los clubes emprenden para seguir creciendo.  

 
Otorgamos becas deportivas por casi $500.000 durante el 2021 para la práctica de disciplinas en 

los clubes de la ciudad… y durante este año aumentaremos en un 50% el monto destinado. 

Este año, el atletismo viene con 2 grandes noticias: vuelve la maratón que homenajea al olímpico 
local Delfo Cabrera… -suspendida temporalmente por las medidas de prevención de la pandemia-… 

y comenzará la construcción de un nuevo predio destinado al deporte que se ubicará en la zona de 
pulmón verde de la ciudad, entre las vías férreas y la calle San Martín.   

 

Es impresionante observar el nivel de actividad económica de nuestras empresas, el nivel de 
inversión en innovación tecnológica y desarrollo de nuevos productos que vienen sosteniendo e  

incrementando año a año… además de las fuentes de trabajo que se traducen en el bienestar 

colectivo de toda nuestra sociedad…  
Desde el rol que ocupamos, fomentamos la construcción de una agenda en común que valore a 

nuestros empresarios, a nuestros emprendedores… que, en el camino del desarrollo equitativo y 
sustentable ambientalmente, no ponga obstáculos a la producción y a la generación de riqueza… 

que no aniquile las ganas de emprender y seguir apostando a las inversiones productivas.  

En tiempos donde volvimos a un gobierno nacional que demoniza al sector privado y aísla nuestro 
país de las oportunidades que el mundo nos ofrece… más que nunca tenemos que organizarnos a 

nivel territorial, en una alianza estratégica municipios-empresarios, para no dejar pasar esas 
oportunidades.  

A través de esta alianza, este apoyo mutuo entre sector público y sector privado, proponemos 

delinear objetivos bien claros en áreas como la educación del futuro, la ampliación de la 
infraestructura productiva y el fomento de la cooperación internacional para vincular las empresas 

locales con oportunidades en otros países.  

En educación, generando capacitación permanente de nuestros jóvenes, orientadas a utilización de 
herramientas digitales, programación, tecnologías 4.0; y apoyadas por las Universidades 

Nacionales con la que nos vinculamos institucionalmente el último año, a través de las firmas de 
convenio. 

Que esperamos se traduzca en corto plazo en opciones educativas estables para la ciudad con 

tecnicaturas y carreras de grado, perfilando la formación de nuestros estudiantes en función a la 
demanda de trabajadores de la ciudad; y abra el camino para lograr una sede universitaria en 

Armstrong.  
Asimismo, para la ampliación de la infraestructura productiva de Armstrong por lo que estamos 

gestionando en nación un Aporte No Reintegrable por la suma de $100.000.000 para concluir obras 

de cordón cuneta y desagües pluviales en el Área Industrial. 
Ampliación de la infraestructura productiva que también pasa por agilizar los trámites municipales 

para el desarrollo de nuevos proyectos inmobiliarios, destinados a generar mayores superficies 



industriales y de servicios… guiando en los pasos administrativos que deben cumplir ante el 

municipio y gobierno provincial; y brindando asesoramiento técnico para la confección de estos 

proyectos.  
 

Y en el tercer eje de esta agenda en común, la cooperación internacional, también venimos dando 
pasos firmes y vamos a multiplicar experiencias sumamente positivas… como el ingreso de esta 

ciudad y de muchas empresas locales, al proyecto AUMENTA; impulsado por la organización 

Unimos con sede en Polonia, y que durante el año pasado permitió celebrar el encuentro a través de 
plataformas digitales, directamente entre empresas locales y empresas de distintas partes del mundo 

interesadas en lo que nosotros producimos.   

En esta línea, vamos a explotar una oportunidad única de nuestra ciudad que es la mega muestra 
Agro Activa, una vidriera para mostrar a los visitantes de los países de la región y otras latitudes 

del mundo, el potencial productivo de nuestra industria… muestra en la que el municipio tendrá un 
Stand Institucional abierto a las empresas y emprendedores locales, para que exhiban su 

producción de manera gratuita.  

 
Gracias a todos los armstronenses, 2021 fue un año de grandes obras y transformaciones. 

Sostuvimos el ritmo en el avance de obras como pavimento, cordón cuneta, iluminación, desagües 

cloacales invirtiendo más de $100.000.000… y nos llena de mucha satisfacción haber concretado 
tantas obras con fondos armstronenses.  

Como por ejemplo en la inversión de más de $27.000.000 para ejecutar 6 nuevas cuadras de 
pavimento sobre calles Cuffia, Algarrobo, Sanguinetti, Castellanos, que se suman a las 22 cuadras 

de cordón cuneta, también realizadas durante el 2021, donde se destinaron casi $24.000.000 más.  

Estamos avanzando con otro proyecto, ubicado en el sector centro – oeste de Armstrong, la 
intersección Buenos Aires – La Plata y sus zonas aledañas con la construcción de dos rotondas y 

obras de cordón cuneta por un monto de $6.400.000, que quedará habilitado al tránsito en las 
próximas semanas. 

En Iluminación Pública, destinamos una inversión de más de $35.000.000, y comenzamos tomando 

la iniciativa de apoyar a los comerciantes armstronenses -sector muy afectado por la pandemia- en 
su recuperación, volcando recursos para revitalizar la zona comercial céntrica de la ciudad con un 

nuevo alumbrado y mobiliario público.  

Ampliamos esta visión a los espacios públicos y renovamos la iluminación de la plaza central de 
nuestra ciudad, que volvió a brillar como punto de encuentro para seguir celebrando nuestra 

cultura, nuestra identidad y nuestra historia…   
Actualizamos también la iluminación de la Terminal de Ómnibus, junto con la adjudicación del bar 

a nuevos encargados que lograron poner en valor este espacio, aportándole mayor movimiento, 

después de muchos meses de parálisis en el transporte público.   
Incorporamos 13 nuevas calles al servicio de iluminación con tecnología led; instalamos nueva 

iluminación led en el acceso a la ciudad por calle Schaer; y también en la bicisenda que conduce 
desde el acceso por Flotron a la zona industrial de Ruta N° 9: llevamos adelante la transición de 

sodio a led sobre la iluminación del acceso por calle Flotron. 

 
Respecto a los desagües cloacales, en 2021 se destinaron más de $12.000.000 para ampliar la red 

domiciliaria con la construcción de cañerías en 30 calles e integrar a este servicio, a más de 300 

familias de la ciudad…. Y para este 2022 tenemos enormes expectativas en todo lo que vamos a 
avanzar.  

Después de tanto insistir y gestionar, el Gobierno Nacional ha abierto un canal de dialogo por el 
que estamos a días de licitar obras por más de $76.000.000 -un enorme paso para nuestra ciudad- 

proyectando en el plazo inmediato la ejecución de más de 3.900 metros lineales de cañerías y la 

renovación total de la estación elevadora de líquidos; abriendo, además, la posibilidad de gestionar 
ante nación nuevas etapas de obra que nos liberen de las restricciones que no nos permitían llegar a 

algunos los barrios de la ciudad. 
Otra área en donde avanzamos mucho es en desagües pluviales, que después de muchas batallas 

dadas contra la burocracia de los estamentos superiores, o directamente su insensibilidad en 

aquellos periodos de fuertes precipitaciones, el Comité de Cuencas de las Totoras, viene 
concretando los últimos pasos para finalizar la obra del canal noreste de Armstrong; que es la 

salida de gran parte del agua del sector noreste de la ciudad.  



Siempre acompañamos al Comité en esta tarea, aportando materiales por más de $4.000.000 para 

la protección del poliducto que atraviesa el límite noreste de la zona rural de nuestro distrito, 

perteneciente a Transportadora de Gas del Norte; que era una de las condiciones de la  
empresa para autorizar el paso del canal noreste por debajo de su ducto y así llegar al ejido 

urbano.  
Estamos profundamente satisfechos con todas estas obras logradas y, por supuesto, que estábamos 

preparados para hacer muchas obras más… pero lamentablemente Armstrong es una ciudad 

discriminada por el Gobierno Provincial en la asignación de obras públicas.  
Permitan que me detenga en este punto: en abril del 2021, presentamos ante el gobierno provincial 

en el marco del “Plan Incluir”, un proyecto para ejecutar obras de cordones cunetas, puntualmente 

7 cuadras, sobre todo el largo de calle Elisa; y sobre calle Irigoyen, Olivos y Pedro Ferrero a la 
altura del barrio 36 viviendas. Los montos de estas obras ascendían a más de $20.000.000. Desde el 

Gobierno Provincial, se nos comunicó que los proyectos no podían superar los $10.000.000, cosa 
que se evidencia que es falso, viendo los proyectos aprobados luego para otras ciudades conducidas 

por amigos del Gobernador Perotti. 

Ante esa observación, el equipo de obras públicas municipal readecuó el proyecto sintetizándolo 
solo a las 4 cuadras de calle Elisa y se volvió a presentar en junio del 2021. Desde aquel momento, 

seguimos esperando alguna novedad por parte del Gobierno de Omar Perotti teniendo que afrontar 

una disminución real de recursos del 26%, por la inflación acumulada durante este período de 
discriminación.   

Parecería que molestara lo mucho que estamos haciendo, que estamos creciendo y avanzando como 
ciudad… no estamos pidiendo que nos regalen obras, sino que cumplan con lo que le corresponde a 

cada ciudad, cuyo intendente sea del color político que sea. 

Este año vamos a seguir expandiendo nuestra infraestructura vial, con la ejecución de 11 nuevas 
cuadras de pavimento para terminar de cerrar el circuito de obras en la zona del FONAVI Norte; 

avanzar en la zona del Loteo Municipal 1 y en el sector sur oeste de la ciudad con más de 26 
cuadras de cordón cuneta -entre las que se incluyen las 4 correspondientes al mencionado Plan 

Incluir-, y las otras 22 cuadras destinadas enteramente al barrio 160 viviendas, a través del Fondo 

de Obras Menores 2020 y 2021.  
 

En desagües, podremos resolver definitivamente el problema de anegamientos en la zona del cuartel 

de bomberos y maestranza municipal, gracias al resultado de gestiones realizadas en nación, que 
prueba que más allá de las diferencias ideológicas que tenemos con el Gobierno Nacional, cuando 

hay mutua voluntad de resolver los problemas de la gente, es posible trabajar conjuntamente -en 
claro contraste con la inexistente relación de trabajo a la que doblega el Gobierno Provincial a las 

ciudades no sometidas políticamente al oficialismo-. 

Las obras ya fueron adjudicadas, por un monto de casi $100.000.000, contemplando un entubado 
por calle Sanguinetti que atraviesa la ciudad; iniciando en calle San Luis hasta calle Paraguay -en 

zona aledaña al Club Defensores-.  
Con el mismo esfuerzo que conseguimos tantos logros, vamos a dedicar especial atención a la 

expansión de la ciudad y así satisfacer las necesidades de acceso a la vivienda de manera 

ordenada…. entendiendo que vivienda digna no es solo un techo, sino también servicios que 
garanticen una buena calidad de vida. Porque cuando esto falla, cuando los caprichos se imponen a 

la planificación urbana adecuada, sin tener en cuenta cómo brindar servicios públicos a un barrio 

nuevo, cómo gestionar sus desagües pluviales, cómo llevar las obras que lo integren a la planta 
urbana, lo que estamos haciendo es acumular problemas para el futuro… como tristemente sucedió 

con el barrio 160 viviendas -que incluso con todo lo que expandimos la red de cloacas en los 
últimos años, seguimos sin llegar a tener la factibilidad  técnica para la prestación de ese servicio; 

la llegada de gas natural o el correcto escurrimiento del agua en ese sector-.  

El año pasado impulsamos el primer loteo municipal de la ciudad en el predio Ecopuente, con el 
acompañamiento de todos los bloques de este Cuerpo a través de la sanción de la correspondiente 

ordenanza, y que aprovecho la oportunidad de agradecerles. Ya finalizamos el proceso de 
inscripción de las familias para participar del sorteo de los 40 lotes, que se realizará en los 

próximos días. Paralelamente, iniciamos las obras para la apertura de calles que permitirá la 

asignación de un número de puerta, la instalación de los servicios de agua potable, energía 
eléctrica, cloacas; y la ejecución de las obras de cordón cuneta, mejorado e iluminación. Restando 



solo el servicio de gas natural, que, siguiendo con el procedimiento correspondiente, los futuros 

propietarios de esos lotes deberán formalizar la solicitud de la obra, ante la prestadora del servicio.   

Soñamos que este paso que estamos dando, se replique en muchas otras soluciones habitacionales 
para los vecinos de nuestra ciudad.  

Para eso, la Secretaría de Obras Públicas ya está avanzando en la evaluación técnica que 
determine las factibilidades de algunos terrenos en el ejido urbano y en el periurbano, que, de 

comprobarse aptos, permitirán la adquisición de estos espacios para realizar nuevos loteos.  

Concejales… nos espera una ardua tarea… y los convoco a seguir aportando lo mejor de cada uno 
para hacer cada vez más fuerte y grande a la ciudad.  

Sé que cuento con ustedes como ustedes cuentan conmigo…la ciudad entera cuenta con nosotros 

para seguir mejorando y creciendo. Honremos a nuestros conciudadanos, dejando de lado 
banderías políticas y personalismos... trabajando respetuosamente tanto en el recinto como fuera de 

él.  
…Para cerrar me gustaría citar palabras, de una mujer que también fue concejal de la ciudad, cuya 

vigencia sigue intacta:  

¨Recuerden que no es lo mismo invitar que incluir, que no es lo mismo gritar que hacerse oír, que no 
es lo mismo discutir que consensuar, que como dirigentes estamos siendo capaces de dotar a 

nuestra sociedad de los instrumentos para hacer realidad ese sueño de que la democracia, como 

sistema de vida, llegó para quedarse definitivamente´. - 
Muchas gracias y a disposición. 

        
 

El Intendente Municipal, procede a izar la Bandera Nacional y el Concejal Urquía, la Bandera 

Provincial. 

 

       Siendo las 20:50 horas, sin otro asunto que tratar, finaliza la presente sesión.- 

 


